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“贴敷”为什么有这么多神奇之
处？又能治病，又节约医疗费用，还
无毒无害，这些都是真的吗？国家级
名中医，“伏九贴敷疗法”的挖掘、整
理和推广人郭振武教授为大家讲讲
这种绿色、环保、健康疗法。

郭振武教授，国家级名中医，博
士研究生导师，全国老中医药专家学
术经验继承指导老师。从事临床工
作五十余年，创造性地提出了夏季

“三伏”天与冬季“三九”相结合的中
药穴位贴敷疗法，主要治疗呼吸系统
疾病及调整亚健康状态，疗效显著，
深受患者好评。

透皮给药不伤身

“伏九贴敷疗法”是指在三伏天
和三九天利用特制的中药膏贴敷于
人体特定穴位上的一种中医外治疗
法，它包含“冬病夏治”与“冬病冬防”
两个时间段的治疗。

根据中医“天人相应”理论，调理
追求顺应四时特性，强调“春夏养阳、
秋冬养阴”。中医把慢性咳嗽、哮喘、
反复呼吸道感染等冬季多发的疾病
称为“冬病”。多以阳气亏虚、气血失
和、阴阳失衡为其病机变化。因此要
以调和气血，平衡阴阳来防治“冬
病”。三伏天是一年中最炎热的时
候，人的阳气旺盛。此时中药穴位贴
敷最易刺激穴位、激发经气，使药物
通过皮肤渗透吸收，促使经络畅通、
气血调和。三九天是全年气温最低
的时候，此时人体阳气敛藏，气血不
畅，以辛温药物贴敷在特定穴位，益
肺理气，从而宣肺豁痰、健脾温肾、驱
散寒邪，两者配合使用，使机体阴平
阳秘。“三九”与“三伏”交替贴敷，阴
阳互补，有序循环，共同形成防治“冬
病”的系统疗法。

贴敷所使用的药物为白芥子等
10 余味药物，研成细粉，用生姜汁调
制后敷于人体特定穴位，其中加少许
麝香以达到温经通络、引药归经之功
效，促使药物经穴位由表入里，循经
络内达脏腑，调节气血阴阳，将邪从
藏伏之处驱出于外。通过贴敷穴位，
达到清宣肺气、健脾益肾、化痰平喘、
增强免疫功能的作用，调动人体潜
能、激发正气、抵抗外邪、预防疾病。

呼吸系统疾病的克星

贴敷主要治疗反复上呼吸道感
染、急慢性支气管炎、哮喘、阻塞性肺
气肿、鼻炎、慢性咽炎、扁桃体炎等呼
吸系统疾病，临床主要表现为咽痒、
咽痛、咽部异物感、咳嗽、咳痰、喘息
等症状，治疗患儿反复咳喘、反复感
冒疗效确切。二十余年来诊治患者
20余万人次。

绿色环保 远离抗生素

中药穴位贴敷法，通过皮肤、黏
膜吸收药物的有效成分，促进皮肤清
除细菌、病毒的代谢产物，扶正固本，
截治病根，驱除夙根，调整人体阴阳
平衡，增强体质，减少发病，是一种安
全有效、副作用小、操作简单、费用低
廉、老幼皆宜的治疗方法。

个性化调理

“三九”贴敷共分为三次，分为一
九、二九、三九。经过多年临床实践，
为进一步加强疗效，辽宁省中医药研
究院（省中医二院）根据每个患者的
不同症状，施行个性化调理贴敷方
案。

第一阶段，贴敷前整体调治。
根据患者自身状况于贴敷前 9

天，口服扶正固本膏调节机体，膏
方均用地道药材组成，起到补肾健
脾益肺、化痰止咳之功效，使患者
机体达到较好的状态进入贴敷阶
段。内服外敷相结合，治疗效果达到
最佳。

第二阶段，贴敷阶段。
根据中医辨证论治理论，进行穴

位贴敷疗法，每三九贴三次。每次贴
三十分钟到四个小时（时间可根据个
人的感受进行调整）。

第三阶段，贴敷后加强。
在传统贴敷每三九贴三次的基

础上增加一次，进一步增强疗效。
连续贴敷三至五年，效果更佳。

注意事项

贴药的同时要禁食生冷、刺激
性、肥甘厚腻的食物，禁食海鲜、牛
肉、鸭、鹅、花生及其他煎炸食物，不
要贪凉，以免影响治疗效果。局部
皮肤发红、发痒属正常现象，可外涂
皮炎软膏以减缓刺激。如贴药时间
过长引起水泡，应保护好创面，禁止
抓挠，防止感染，必要时及时到医院
就诊。

贴敷日期

一伏：2019年7月12日
二伏：2019年7月22日
三伏：2019年8月1日
加强贴：2019年8月11日

惠民活动

7 月 11 日（含当日）以前，一次性
交齐三次贴敷费用，减免 30 元；一次
性交齐四次贴敷（含加强贴）费用，减
免50元。

温馨提示

未进行贴敷申请退款者，按实际
收取的全额费用返还患者；已进行贴
敷申请退款者，已贴敷费用按正价收
取（成人每次 60元，儿童每次 50元），
其余费用返还患者。

贴敷地点及联系方式

辽宁省中医药研究院（省中医二院）
地址：辽宁省沈阳市皇姑区黄河

北大街 60 号（北陵西门，白山路立交
桥下）。

乘车路线：地铁 2 号线陵西站 B
出口北走50米；公交车217、232、381、
382、326、393 路省中医二院站下车，
北走50米。

咨询电话：成人024-86802398 ；
儿童024-86802199

辽宁省中医药研究院（省中医二
院） 铁西门诊

地址：辽宁省沈阳市铁西区兴顺
街191号

咨询电话：024-25403315；
024-25413169

三伏贴一夏 来年无病痛 冬病夏治 首选贴敷

图为郭振武教授正在为患者进行贴敷治疗。
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扫一扫，获得
医院更多资
讯。

现在市面上的理财产品不仅数
量多，种类还很多。在投资之前，我
们该如何进行初步的选择和取舍
呢？这时候，你需要用到投资“三性”
原则，也就是三个思考的角度去分析
产品，匹配自己的需求。

首先，是收益性，这是理财产品最
基本的要求，也是大家最关注的。很多
人更愿意选择高收益的产品，但是这背
后往往暗含着高风险。比如一个理财
小白，一上来就说要炒股赚钱，但很大
可能最后连本金都亏损掉。所以，我们
不应该只想着追求收益最大化，而是根
据投资目标调整预期收益率。

其次，是风险性，也就是要保证
投资的本金不损失。但不能陷入另
一个极端，因为担心风险性而过于保
守，比如只把钱放银行，甚至把大量
现金放在家里存着，一直贬值。风险
其实是可以通过一些方式控制的，比
如通过合理的资产配置分散风险，兼
顾收益；或者选择比较靠谱的第三方
理财产品。

第三是流动性，也就是投资的产
品容不容易变现或者退出，这是最容
易被忽略的因素。如果你没有算清
楚时间，就把短期内可能要用的钱，
投资到持有期比较长的固定收益产

品，如银行定期、债券、长期网贷这一
类上面，急用时不能马上变现，就很
麻烦，或者会错过其他的投资机会。

除了产品自身的“三性”，我们还
要看看自己是不是有精力有时间去
研究。追求高收益的同时，一定会牺
牲掉一些东西的，也许是流动性，也
许是安全性，也许是你的时间。如果
把自己的时间和精力因素考虑进去，
就能够做出“性价比”更高的决定。
这也是人们常说的，把专业的事情交
给专业的人去做，投资上可以“懒”，
事业上积极开源的原因之一。

辽沈晚报钱多多理财俱乐部是

辽沈晚报旗下的财富资讯平台，成立
四年来，始终与强平台合作，以助力
投资者财富稳健增值为己任，为会员
推荐中低风险的产品。俱乐部目前
推荐的产品来自天金所，天津金融资
产交易所是根据财政部相关批复精
神，由天津市人民政府批准设立的我
国第一家金融资产交易所。目前天
金所在中国 10 家金融资产交易所中
排名第二，长城资产、东方资产、蚂蚁
金服、中信信托都是其股东。截至目
前，累计交易额 2 万亿，与 1000 余家
金融机构达成合作，机构客户49万家
和480多万的注册投资者。成立以来

历史兑付率达100%。
扫码可加入辽沈晚报钱多多理财俱

乐部，了解更多的投资信息。咨询电话
024- 22699275、22699277(总部)，024-
22699266、22699288（三经街分部）。

理财产品由金融机构提供并进
行投资管理，辽沈晚报钱多多理财俱
乐 部 仅 提 供
平台服务，不
参与投资，不
承 担 投 资 风
险。 理财有
风险，投资应
谨慎。 孙妍

理财产品这么多 3招教你如何取舍

救助的野生动物多了，它们产的
蛋也就多了。为进一步壮大野生动
物家族，他们首次采用孵化器大批量
孵化。300 余个野鸡蛋、野鸭蛋等井
然有序地摆放在 5 个孵化器中，精心
侍弄近 2 个月，很多“小家伙儿”就破
壳而出。目前，用孵化器孵出的野鸡
崽、野鸭崽各个活蹦乱跳，长势良好，
再过段时间就可以独自觅食。野生
动物乐园“添丁进口”令人兴奋不已，
几乎每天都有人来参观。

昨日，记者在葫芦岛市兴城野生
动物保护中心见到了这一幕。

67 岁的韩洪彦是兴城野生动物
保护中心的饲养员，工作10余年来整
日和山林打交道，对野生动物“情有
独钟”。该中心成立 10 多年来，先后
救助了很多受伤的野生动物，有的

“伤员”恢复了健康就被放生；有的正
在康复或丧失了野生能力，则在此栖
息。久而久之，野生动物产下的蛋就

越来越多。
当日，记者见到韩洪彦时，他正

在照料野生动物。谈及孵化“小家
伙”的初衷，韩洪彦说，随着保护野生
动物的意识增强，中心工作人员感觉
到仅仅是保护还不够，应该变“输血”
为“造血”，这也是繁殖野生动物最直
接有效的方法。

该中心负责人雷鸣说，为增加野
生动物的数量，几年前，他们开始尝
试人工孵化。为此，购置了先进的孵
化设备。由于经验和技术不足，最初
孵化时成活率不高。通过向专业人
士请教，才逐渐找到了窍门。前不
久，该中心从国外引进了 5 个孵化
器。调试好后，将 300 余个蛋放到里
面，温度保持在 38℃左右，湿度也最
好和室内的湿度相仿，每天都有专人
看护，防止意外发生。孵化 20 多天，
蛋壳里的“小家伙儿”就开始啄破壳，
慢慢地爬了出来。

据韩洪彦介绍，去年，红腹锦鸡
与长尾雉的孵化成活率为 80%，白鹇
鸡为 50%。今年，由于孵化设备更新
换代、加之外出学习经验，使得成活
率几乎达到100%。

来此参观的市民鲁庆海说，每年
都要来野生动物保护中心，每次来到
这里都有新变化，最主要的是野生动
物都会有所增加，看到人与自然和谐
心情很舒畅。

“现在，这些‘小家伙儿’长势都
比较好。等它们能独自生活，适应野
外环境，我们会选择恰当时机将它们
放归野外。目前我们已经办完了相
关手续，将来准备成立野生动物繁殖
驯养基地，让更多的野生动物与人和
谐共处。”雷鸣说。

辽沈晚报、聊沈客户端驻葫芦岛
记者 胡清文并摄

孵化器当“干妈”为野保中心“添丁”

在孵化器里，经过20多天的孵化，“小家伙”破壳而出。


